

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 des Heimat- und Verkehrsvereins Lüchtringen e.V.

Ort: Westfalen-Stuben
Beginn: 19:05 Uhr
Ende: 20:20 Uhr
Teilnehmer: siehe anhängende Liste (31 Teilnehmer)

Die Tagesordnung wird wie folgt beraten:

1. Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden

Der Vorsitzende, Peter Vennemann, begrüßt die Versammlungsmitglieder und stellt fest, dass zu dieser Versammlung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Die Tagesordnung wird wie vorgelegt angenommen.

2. Gedenken an die Verstorbenen

Die Versammlung gedenkt der seit der letzten Jahreshauptversammlung verstorbenen Mitglieder:

Frau Theresia Sander (90 Jahre)
Herrn Heinz Rehr (83 Jahre)
Herrn Ernst Pollmann (90 Jahre)
Herrn Willi Sieg (81 Jahre)
Frau Elisabeth Beverungen (89 Jahre)
Herrn Helmut Heinemeier (80 Jahre)

3. Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft

Dem Heimat- und Verkehrsverein gehören die Herren Günter Reinhardt und Ingolf Delekat 25 Jahre an. Der Vorsitzende bedankt bei den beiden Mitgliedern und lässt den nicht erschienenen Jubilaren ein gerahmtes Bild vom Fährhaus und eine Flasche Wein übergeben.

4. Verlesen und Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 14.02.2018

Das Protokoll wird vom Kassierer Uwe Linnemann verlesen und ohne Aussprache einstimmig genehmigt.

5. Jahresberichte

5.1 Bericht des Vorsitzenden

Zunächst spricht der Vorsitzende seinen Dank allen Vorstandskollegen und sonstigen Unterstützern für das Jahr 2018 aus. Es fanden statt:

- Sechs Vorstandssitzungen
- Drei Backtage und andere Backtermine unter Anleitung von Bäckermeister Rudi Basler
- Besetzung Weinstand zum Pfarrfest
- Die neue Satzung wurde im Vereinsregister Paderborn eingetragen und durch den Feststellungsbescheid des Finanzamtes bestätigt
- Teilnahme am Treffen der Vereinsvorsitzenden
- Tagesfahrt zum Welterbe „Bergpark Kassel Wilhelmshöhe“ mit Führung durch den Weißensteinflügel des Schlosses. Anschließend Busfahrt zum Herkulesdenkmal und anschließenden Spaziergang talabwärts entlang der Wasserspiele
- Teilnahme an der Jahreshauptversammlung des Sollingvereins in Silberborn
- Sommerfest am Backhaus, harmonisch verlaufendes Fest zur Zufriedenheit aller Teilnehmer
- Arbeitseinsätze in und um das Backhaus sowie Molls Kreuz
- Geführte Wanderung durch das Hochmoor in Silberborn mit anschließendem gemütlichen Ausklang am Fährhaus
- Geburtstag und Verabschiedung in den Ruhestand von Herrn Pastor Honisch
- Renovierungsarbeiten am Backhaus. Die Fenster und der Innenraum wurden gestrichen
- Heimatnachmittag mit der Referentin Baudezernentin Frau Koch zum Thema Landesgartenschau 2023 Höxter und Corvey
- Recherchen von den Vorstandsmitgliedern E.Winkler, M.Weissbrich und K.Missing zum Thema „Neitschen“ auf der Begrüßungstafel am Ortseingang.
- Entwurf eines eigenen Plakats des HVV für die Begrüßungstafel wurde von M.Weissbrich in zwei Varianten erstellt
- Die EU Datenschutzverordnung wurde umgesetzt und alle Formulare, Erklärungen und Texte geändert
- Der Weihnachtsmarkt wurde vom HVV und LFL durchgeführt. Es war trotz des schlechten Wetters eine gelungene Veranstaltung

- Zukunft der „Heimatstube“ in der Schule. Im März 2018 fand ein Ortstermin statt. Die genutzten Räume werden für schulische Zwecke von der Schule beansprucht und ein größerer Raum im Obergeschoss als Alternative angeboten. Es gab mehrere Ortstermine mit Herren Dr.Tiggesbäumker (Museum Corvey), Stadtarchivar Michael Koch und dem Fachmann Dr. Kutscher (Landschaftsverband Münster).

Alle bekannten, dass kein museales Interesse an den gesammelten Gegenständen besteht. Die Materialien wurden zwischenzeitlich in den neuen Raum im Obergeschoss verlagert.

5.2 Bericht des Ortsheimatpflegers

Herr Erwin Winkler berichtet von folgenden Aktivitäten.

Es finden regelmäßig Treffen der Ortsheimatpfleger im Solling, Kreis Höxter und in der Stadt Höxter statt.

Mit der 4. Klasse, den Lehrern und Eltern fand ein Rundgang durchs Dorf und anschließend eine Besichtigung von Fährhaus und Schmiede statt. Das Handwerk des Fährmannes und des Schmiedes wurde ausführlich besprochen und beschlossen, in 2019 einen Kunstschmied nach Lühtringen in die Schmiede zu holen.

Die Kinder der Grundschule wollen in 2019 die Aktivitäten am Storchennest beobachten und dokumentieren.

Für den Umzug der Heimatstube hat der Ortsausschuss einen Zuschuss von 1500,-€ genehmigt.

Die ersten grünen Spitzen der für die LGS gesetzten Blumen sind zu sehen.

Die Einwohnerzahl Lühtringens beträgt 2907 zum 31.12.2018 nach 2926 am 01.01.2018. Es gab 19 Geburten und 38 Sterbefälle. Der demographische Wandel ist auch für Lühtringen eine große Herausforderung.

Ausblick: 2020 50 Jahre Eingemeindung Lühtringen

2023 Jubiläum Gründung Corvey

5.3 Bericht Lühtringer Geschichten

Frau Christel Weber berichtet, dass die Veranstaltungsreihe „Lühtringer Geschichten“ seit nunmehr 19 Jahren besteht. Themenschwerpunkte im Jahr 2018 waren die Bahnhöfe und Schule. Walter Fromme hat einen Bericht über die Aktivitäten der „Lühtringer Geschichten“ verfasst und zur Veröffentlichung an die Presse gegeben.

6. Kassenbericht über das Geschäftsjahr 2018

6.1 Bericht des Kassenwarts

Uwe Linnemann führt aus, dass der Kassenbestand per Abschlussstichtag (31.12.2018) 5192,92 € beträgt. Das ist eine Verminderung gegenüber dem letzten Abschluss von 2812,95 €. Hauptursache für den Rückgang sind die Renovierungsarbeiten am Backhaus.

6.2 Bericht der Kassenprüfer

Herr Hans Jörg Friederich berichtet, dass er gemeinsam mit Herrn Jürgen Heine die Kasse am 06.02.2019 geprüft hat und eine gute sehr übersichtliche Kassenführung bestätigen kann.

7. Beschluss zur Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes

Auf Antrag des Kassenprüfers Hans Jörg Friederich beschließt die Versammlung einstimmig die Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes.

8. Fristgerechte Anträge

Anträge liegen nicht vor.

9. Veranstaltungsvorschau für das Jahr 2019

Von Seiten des Vorstandes werden folgende Termine benannt:

14.02.2019	Jahreshauptversammlung
16.03.2019	Backtag
19.05.2019	Tagesausflug
14./15.06.2019	Tag der offenen Tür am Backhaus mit Backtag
07.09.2019	Backtag mit Sommerfest
12.10.2019	Backtag
03.11.2019	Heimatsnachmittag

10. Verschiedenes

Herr Ulrich Ummen fragt, ob noch weiter Forschung in Sachen „Die Neitschen“ betrieben wird. In einer kurzen Diskussion wird erklärt, dass es keine eindeutige Erklärung gibt und das Thema aus Sicht des HVV erledigt ist. Herr Walter Fromme hinterfragt noch einmal die Notwendigkeit des Umzugs und den Erhalt der Heimatstube. Der Vorstand erklärt noch einmal, dass es eine Forderung der Schulleitung und somit unumgänglich war. Herr Karl Beverungen weist darauf hin, dass nicht alle Vorstandsmitglieder für den Erhalt der Heimatstube in der jetzigen Form waren.

Horst-Peter Vennemann
Vorsitzender

Diethelm Schneider
Protokollführer